

sans doute à les atténuer autant que possible dans les cas où la réunion constitue toute l'opération, comme dans les anaplasties.

4° Mais, avant d'associer à une opération quelconque la réunion simplement adjuvante et facultative, il faut chercher si le blessé n'est pas atteint de quelque état constitutionnel qui ferait rejeter ou ajourner chez lui une réunion anaplastique.

5° Si cet état est reconnu, il faut le combattre par les moyens appropriés ; mais, s'il y a urgence ou si la thérapeutique ne peut plus rien, il faut s'abstenir, ne pas faire une tentative de réunion probablement inutile et dangereuse, et employer un autre pansement qui, à défaut d'une guérison rapide, offrira du moins plus de sécurité et d'innocuité.

OBSTÉTRIQUE ET GYNÉCOLOGIE.

Méthode pour prévenir la nécessité de l'avortement.—Dr Depaul, dans une de ses dernières lectures, recommande dans certains cas, l'iodure de potassium, une diète régulière et la saignée, pour diminuer le volume de l'enfant, et prévenir la nécessité de provoquer l'avortement.

Il cite le cas suivant à l'appui de sa recommandation : Il y a trente ans un marchand épousait une femme très rachitique, qui devint enceinte peu de temps après son mariage. On consulta un médecin, qui ne sachant que faire fit demander Paul Dubois, celui-ci pratique la perforation du crâne. Une deuxième grossesse survint, et Dubois consulté envoya la jeune femme à Depaul, elle était alors enceinte de quatre à cinq mois. Le bassin mesurait $7\frac{1}{2}$ centimètre à $7\frac{3}{4}$. Depaul alors conseilla à la jeune femme de diminuer la quantité d'aliments qu'elle prenait, et de se soumettre à une diète rigoureuse, afin de pouvoir mettre au monde son enfant vivant, la recommandation fut écoutée, la jeune femme saignée à différentes reprises, suivit un régime de vie très affaiblissant. Depaul suivit les progrès de la grossesse, et plus particulièrement le développement de l'enfant, le huitième mois arrivé Depaul constata que l'enfant était réellement peu développé, il laisse les choses aller leur cours, ne pensant pas nécessaire de provoquer l'avortement.

Finalement, la femme arriva à la fin de son neuvième mois, et Depaul fut demandé ; la tête ne tarda pas à franchir l'angle